

UERON POR LANA Y REGRESARON TRASQUILADOS

EL CONGRESO EL PROYECTO PARA LA CONSTRUCCION DE BARRIOS OBREROS

LA VEZ APROBADA LA LEY SE PROCEDE A LA RAPIDA CONSTRUCCION DE CASAS PARA OBREROS

El Poder Ejecutivo envió ya al Congreso el proyecto ofrecido por el Presidente de la República para iniciar la construcción de barriadas obreras. No conocemos a fondo ese proyecto. Por lo tanto, no podemos analizarlo todavía. Sin embargo, podemos afirmar que posiblemente se disponga de más de tres millones de colones para construir los primeros barrios obreros. Esa suma poco a poco se irá aumentando. La Junta de la Habitación desaparecerá.

Felicitemos al Presidente de la República por otro paso que da hacia el cumplimiento de su programa de Gobierno.

Saludamos con entusiasmo a los bravos soldados de los E.E. U.U., de Inglaterra y de Rusia.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA SE DIRIGE AL C. MORA

y a Vanguardia Popular en mensaje de gratitud y simpatía

Casa Presidencial.
A Manuel Mora.
Ciudad.

Al cumplirse hoy el primer año de mi administración le ruego aceptar las expresiones de mi gratitud y de mi simpatía con motivo de su leal y efusiva cooperación en el cumplimiento del programa del Bloque de la Victoria, sentimientos que le suplico hacer extensivos a los excelentes amigos de Vanguardia Popular.

Pasa a la Página DOS—

No en vano han luchado los franceses, belgas, polacos, checos, griegos, etc., dijo el Profesor Carlos Luis Sáenz en su discurso el Día de la Victoria

El pueblo de Costa Rica, que no rechazó su responsabilidad histórica en el conflicto mundial de esta segunda guerra, declarándose desde el principio por la libertad y la decencia humana contra el nazifascismo, celebra con justa orgullo la rendición de la barbarie alemana hecha posible por el sacrificio y el heroísmo de los pueblos que no se resignaron al dominio cavernario de las bestias.

Saludamos con entusiasmo a los bravos soldados de los Estados Unidos, a los nietos de Washington y Lincoln, a los hijos de Roosevelt, cuyos audaces comandos y cuyas banderas de desembarco atravesaron el Rhin y conquistaron palmo a palmo con su sangre generosa los reductos de los infatigables y piadosos años.

Saludamos a los soldados de Inglaterra; a las infatigablemente victoriosas alas de la RAF; al pueblo de Londres refugiado en los subterráneos, sufriendo la brutalidad de las bombas robots pero con su corazón decidido a la muerte antes que la esclavitud.

Saludamos a los soldados de la Unión Soviética, quienes con su inflexible bayoneta penetraron y removieron la misma guardia de las bestias en Berlín. Saludamos a su pueblo, a sus

Pasa a la Página DOS—

Fracasó rudosamente la maniobra cortesista para dividir el bloque parlamentario gobiernista y para separar a Vanguardia Popular del Partido Republicano Nacional

EL COMPAÑERO MANUEL MORA FUE OBJETO DE UN VOTO DE CONFIANZA RESPALDADO POR 30 DIPUTADOS DEL BLOQUE. EL BLOQUE SE UNIFICO ALREDEDOR DEL GOBIERNO Y DEL PROGRAMA

El conflicto parlamentario se terminó con un rotundo fracaso para las fuerzas reaccionarias que se movían detrás de él.

El plan de la reacción fue éste: a) dividir al bloque parlamentario que apoya al Gobierno; b) dividir a Vanguardia Popular del Republicano Nacional; c) controlar las comisiones más importantes del Congreso con el objeto de sabotear la política social y económica del Presidente Picado.

En el primer momento, el plan parecía bien ejecutado, y por lo tanto, con muchas posibilidades de triunfo.

Habían sido magnificamente aprovechadas ciertas ambiciones de ciertos diputados del Republicano Nacional.

Los primeros triunfos del plan fueron estos: a) 23 diputados del Republicano Nacional y de Vanguardia Popular se le enfrentaron a Grillo con quien se mantuvieron, por razones personales, 9 diputados del Republicano Nacional; es decir, que se planteó la escisión; b) don Eladio Trejos fue llevado a la Comisión de Hacienda y don Fernando Lara a la de Gobernación y Trabajo junto con don Eugenio

Jiménez; esta integración de la Comisión de Trabajo significaba prácticamente poner en manos de la reacción el estudio de las reformas al Código de Trabajo; c) se inició una tiranía de relaciones entre el grupo de Grillo y el Presidente Picado.

Después de un proceso de entendimiento que consumió tres días, se llegó al siguiente arreglo: a) Toda la diputación del Bloque de la Victoria se unificó y suscribió un manifiesto comprometiéndose a mantener su apoyo al Gobierno y al programa del Bloque de la Victoria.

Pasa a la Página DOS—

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 12 de Mayo de 1945.

LISTO el nuevo Código Electoral

EL BLOQUE DE LA VICTORIA CUMPLE SU PALABRA Y GARANTIZA AL PUEBLO ELECCIONES REALMENTE LIBRES

"La Tribuna" El martes pasado se refiere editorialmente al proyecto de Código Electoral que ya está casi terminado. Sus autores son los diputados Fonseca Rodríguez y Carballo. Ellos están actuando por Comisión del Congreso y a iniciativa del Presidente Picado.

Los lineas fundamentales del nuevo Código son los siguientes.

Las Juntas Electorales estarán integradas por representantes de los Partidos Políticos en lucha.

La Junta Nacional, que es el tribunal electoral supremo, estará integrada por tres miembros cada uno de los cuales representará a cada uno de los Poderes del Estado.

Para que un Partido tenga derecho a intervenir en las elecciones debe comprobar que cuenta, por lo menos, con un 2 por ciento del electorado.

Las inscripciones y las exclusiones de ciudadanos en el padrón electoral se harán automáticamente, cuando se cumplan las condiciones que marca la ley y sin que puedan intervenir las maniobras de los Partidos o del Gobierno.

Se suprime la cédula de votación y se deja únicamente

Pasa a la Página DOS—

VANGUARDIA POPULAR SE DIRIGE A LOS TRES GRANDES

Con motivo del Día de la Victoria, nuestro partido cablegrafió al Presidente Truman, al Mariscal Satlin y al Premier Churchill

Con motivo del Día de la Victoria, Vanguardia Popular envió mensajes de felicitación a los tres grandes.

Los mensajes dicen así.

Presidente Henry Truman

La victoria ha llegado en Europa y con ella, la paz. El nazi-fascismo ha sido aplastado militarmente. Los sueños de dominación mundial de Hitler y de sus satélites han sido hechos añicos. La unidad granítica de las Naciones Unidas ha hecho posible todo esto. Las quintas columnas, auxiliadas por los apaciguadores y reaccionarios de todos

los matices no pudieron sembrar la cizaña al punto de salvar la bestia nazi de su fatal destino.

¿Cómo ha sido posible la unidad en la guerra de los tres grandes potencias, la una socialista, las otras dos capitalistas?

Esa unidad ha sido posible porque la Unión Soviética lu

Pasa a la pág. 3.

INCIDENTE CON ESTUDIANTES REACCIONARIOS EN LA ESCUELA NORMAL

De los últimos sucesos ocurridos entre un grupo de estudiantes de la Escuela Normal y algunos elementos vanguardistas, el Comité Seccional de Hombres del Partido Vanguardia Popular se ha visto en necesidad de publicar el presente manifiesto.

PRIMER INCIDENTE.

Desde hace algunos meses se ha funcionado en la ciudad de Heredia un Comité organizador de los festejos del Día de la Victoria. Dicho comité, integrado por elementos de todas las clases sociales y diferentes credos políticos, había dispuesto para el día que se anunciara oficialmente la rendición incondicional de Alemania, celebrar un desfile en el que participaran todos los sectores que quisieran: trabajadores, obreros y estudiantes, y el día siguiente otro desfile netamente escolar.

Así, como, cuando la noticia llegó, que estudiantes, obreros y público en gene

UNA HISTORIA DE SERGIO CARBALLO, EL "AS" DE LOS CHANCHULLEROS

Por CARLOS LUIS FALLAS

Mucho se ha escandalizado y se sigue escandalizando, hasta aturdir, con lo que han dado en llamar "el crimen del 13 de Febrero", con "los grandes fraudes" que, según se afirma, realizó el Bloque de la Victoria en las recién pasadas elecciones presidenciales. Dos clases de individuos se han dedicado a esta tarea: los políticos del bando derrotado —León Cortés y sus lugartenientes—, que escandalizan por despecho, y los capitalistas tacaños, enemigos de todo progreso social, que lo hacen por cálculo mezquino y utilizando escribidores a sueldo, de esos que se alquilan a tantos pesos por artículo. Y es que ese un medio, como otro cualquiera, de desprestigiar el gobierno y de entorpecer la consolidación de las Garantías Sociales y del Código del Trabajo.

"La Prensa Libre" se ha convertido en pieza de grueso calibre de ese ejército de escandalizadores. "¡Bravo! ¡Muy bien!" exclaman los ingenuos o los pillos, después de leer cualesquiera

Pasa a la Página DOS—

Estados Unidos Washington

Partido Vanguardia Popular se une jubilosamente a la victoria de su pueblo, gracias a la unidad de las Naciones democráticas y confía en que esa misma unidad asegurará la victoria en la paz.

Manuel Mora,
Secretario General

Al Mariscal José Stalin Moscú. URSS.

Partido Vanguardia Popular saluda la victoria final sobre ejércitos del Eje en Europa y rinde homenaje en Ud a los héroes soviéticos.

Manuel Mora,
Secretario General

Sr. Winston Churchill Primer Ministro Británico. Londres. Inglaterra

Partido Vanguardia Popular recibe con júbilo la victoria de las Naciones Unidas uniéndose a la victoria gran pueblo inglés.

Manuel Mora,
Secretario General

LILLO AGUILAR NO QUISO QUE LOS LICEISTAS LLEVARAN BANDERAS DE LOS PAISES EUROPEOS EN EL DESFILE DEL DIA DE LA VICTORIA

Ha causado profunda extrañeza que Lilito Aguilar, el Director del Liceo de C. R., impidiera que sus alumnos llevaran las banderas de los países europeos antinazis en el desfile del Día de la Victoria. Según parece, Lilito quiso evitar con esto que los liceistas llevaran en alto la bandera de la Unión Soviética. Tanto los hombres de estudio como el costarricense humilde no se explican esta actitud de un director de un colegio de segunda enseñanza, a menos que éste sea fascista embozado.

Lo que en realidad sucede es que Lilito sigue siendo el mismo que consideró el "maravilloso honor de su vida" el hecho de que el payaso Mussolini lo condecorara por sus buenos servicios al régimen fascista.

Uno de los liceistas llevó la bandera soviética y le dijo a Lilito que él quería llevarla en el desfile. Lilito le prohibió que la llevara. Pero lo interesante del caso es que el flamante director del Liceo uno que destilar en celebración de una victoria que sentía muy amargamente en el fondo de su conciencia.

Que diferente actitud la de este Lilito y la del Gobierno británico, que por boca de su Primer Ministro Winston Churchill decretó todo un día de festejos en la Gran Bretaña en honor de los heroicos soldados soviéticos. Lilito debía pensar por un momento que si hoy él tiene la oportunidad de solazarse asomando sus ojos a la cultura universal se lo debe en buena parte al ejército rojo.

Bajo El Signo De Un Robusto y Auténtico Antifranquismo, El Pueblo Celebró La VICTORIA ALIADA

MONIGOTE DE FRANCO, TAN MONIGOTE AQUI COMO EN ESPAÑA, FUE COLGADO DE UN ARBOL DEL PARQUE MORAZAN Y QUEMADO, EN MEDIO DEL JIBILO VIBRANTE DE LA MANIFIESTACION DEL OCHO DE MAYO.

"FRANCO A LA HORCA" Y "CASERES DE LA MOYA A LA OLLA" FUERON LOS GRITOS DE LA MANIFESTACION ESPLANDIDA DEL OCHO DE MAYO.

Bajo el signo de un auténtico y fervoroso antifranquismo se celebró la Victoria Aliada en Costa Rica el día de mayo anterior. No de otra manera podía ser el pueblo sabe con su instinto que han sido derrotados Hitler y Mussolini, pero que aun sigue en el fascismo en España.

El exterior se alegró por la liquidación del militarismo germanofascista, en forma viva, palpitante y constante como pocas veces ha visto, externo tanto odio profundo por el

titere Francisco Franco. Al lado de los vitores para las armas aliadas, para Roosevelt, Stalin y Truman, campearon en las calles de San José, el pasado 8, los gritos de desprecio para el franquismo y los franquistas. "Franco a la horca" fue la petición unánime del pueblo costarricense, con grave disgusto de dos o tres ratas nazis que aun no se han convencido de que ya no tienen remedio. "Caseres de la Moya a la olla" fue el otro grito juvenil del pueblo de Costa Rica, manifestando con el

el profundo desprecio que siente por el hombre que está representando en nuestro país a Francisco Franco.

Sintió el pueblo, al lado de la alegría por la liquidación del militarismo germanofascista, que la guerra aún no ha terminado para la democracia del mundo. Que han sido derribados los fascismos de Italia y de Alemania; que será derribado el fascismo nipón; pero que sigue aun Franco en España, esperando en que una última maniobra le permitirá ponerse careta y hacerse pa

En el mismo desfile se supo la razón: de esta manera el señor Aguilar impedía que los liceistas llevaran en sus manos la bandera gloriosa de la Unión Soviética. Pero al mismo tiempo, su odio hacia la Patria del Socialismo, lo llevaba a inferior un agravio imperdonable a naciones heroicas como Gran Bretaña, Francia, Polonia, etc. Un poquito más, y Lilito sale el Día de la Victoria con la bandera de la svástica y todo.

En cambio, el colegio de Señoritas y el Colegio de

Si, en medio de los aplausos del pueblo, llevaban la bandera llena de gloria de la Unión Soviética.

Los colegios se reunieron en la plazoleta de La Soledad de allí tomaron hacia la Botica Francesa, para salir a la avenida central y enderezar su brillante columna hacia el Parque Nacional, al pie de cuyo monumento se colocó una corona de flores.

A las tres de la tarde se celebró el desfile del pueblo, encabezado por las organizaciones obreras. Sin distinciones de clases sociales ni de nacionalidades ni de colores políticos, todo el pueblo josefino se volcó sobre la avenida Central llevando en lo alto las banderas de Estados Unidos, la Unión Soviética, Inglaterra, Francia, Polonia, México y en medio de todas, brillante y querida, la bandera de Costa Rica. El desfile, por la cantidad de gentes, pecó de falta de mejor organización.

La columna se enredaba en algunas esquinas. Sin embargo, tuvo una luz espontánea, un robusto sen

tido democrático, un tinte patriótico y un color antifranquista tan visibles, que estos hechos los colocan como una de las manifestaciones más populares de los últimos tiempos.

El monigote que representaba a Franco fue paseado en medio de las banderas de España Republicana y de Costa Rica. Al llegar la manifestación al Parque Morazan se hizo un alto. Y entonces, dos ciudadanos amarraron el cuello de Franco un grueso mecate y lo colgaron.

Pasa a la Página DOS—